



## ÜBUNG: BRUSTGESCHIRR *HÖFLICH* ANZIEHEN

Das Brustgeschirr anziehen erfordert, dass der Mensch seinem Hund ziemlich auf die Pelle rückt. Wenn man da nicht auf die eigene Körperhaltung und die Handhabung achtet, wird das schnell unangenehm für den Hund – erkennbar an den deutlichen Beschwichtigungssignalen des Hundes oder sogar an richtigen Anzeichen für Stress. Manche Hunde stehen genau deswegen nicht gern still oder gehen sogar ins Meideverhalten.

Das muss nicht sein. Wir können uns als Menschen ja ein wenig anstrengen und uns „höflich“ verhalten beim Anlegen des Brustgeschirrs. Also den Hund nicht bedrängen, uns nicht von vorne und oben über ihn drüberstülpen und natürlich den Hund nicht rumschieben oder festhalten. Das üben wir nun ein wenig:

Das ist deine AUFGABE:

Schau dir dieses kurze Video an:

<https://youtu.be/jA6ApYVZbOw>

Dann lege deinem Hund sein Brustgeschirr so höflich an, dass er dabei gar nicht erst beschwichtigen muss.

Gelegenheit zum Üben habt ihr dazu ja jeden Tag mindestens einmal 😊.